

JUEVES 15 DE ABRIL DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

María del Carmen Alanis, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), encabezará el primer año de actividades del "Grupo de Trabajo de Jurisprudencia Electoral Americana", integrado por magistrados electorales del continente y cuya Secretaría Técnica estará a cargo de la Organización de Estados Americanos (OEA). El TEPJF informó que la resolución fue por consenso de los presidentes de Tribunales Electorales de Argentina, Chile, Costa Rica, Panamá, República Dominicana, y la propia OEA. Alanis Figueroa firmó un "Convenio de Cooperación Interinstitucional" con "The Washington Center", instituto académico y de preparación de profesionales en distintas disciplinas que tiene un alto prestigio internacional. (EL UNIVERSAL ONLINE, JOSÉ GERARDO MEJÍA; EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA; LA JORNADA, P. 32, FABIOLA MARTÍNEZ; DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN; EHUI ONLINE, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO ONLINE, NOTIMEX Y YAHOO NOTICIAS, NOTIMEX)

El Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal fue la sede para escuchar la propuesta de 12 mujeres que aspiran ocupar un lugar en el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) como magistrada de esta institución. Karla Macías Lovera, una de las participantes, labora en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA CRÓNICA, P. 10, JONATHAN VILLANUEVA)

SALA DISTRITO FEDERAL

La Sala Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a la coalición "Compromiso Por Puebla", (PAN, PRD, Panal y Convergencia), modificar listas de candidatos a diputados locales y agregar a Denisse Ortiz y Sebastián Cote como abanderados. (NOTIMEX, DE LA REDACCIÓN Y MILENIO DIARIO ONLINE, NOTIMEX)

Géneros de Opinión

Para entender el conjunto de reformas que se han presentado concernientes al Poder Judicial, cabe recordar que la primera parte de la transición democrática del país consistió en reformar las reglas de acceso al poder, esto es, las normas electorales. Ello se ha hecho con bastante éxito pues al día de hoy contamos con un sistema que garantiza la libertad y respeto al voto de los ciudadanos con dos instituciones muy sólidas: el IFE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2A, LA CORTE Y LA REFORMA DEL ESTADO, SERGIO A. VALLS HERNÁNDEZ)

¿Y por qué le fue tan mal al PRD en 2009? Por las trampas que se hizo en las elecciones internas, porque los chuchos recurrieron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (el mismo que dictaminó tramposamente el triunfo de Calderón) para validar su triunfo en la dirección del partido, y porque cometieron el error de distanciarse y diferenciarse a como diera lugar de quien levantó al PRD en 2006. (LA JORNADA, P. 18, EL ERROR DE LOS PARTIDOS, OCTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO)

Otro aspecto que pone de manifiesto la inconsistencia de la postura de Oscar Levín es el hecho de que el derroche y la frivolidad no son rasgos únicos del Ejecutivo Federal, sino compartidos por el Judicial y por el propio Legislativo, cuyos integrantes perciben salarios y otras percepciones tan insultantes para la mayoría depauperada de la población como las que se otorgan en las cúpulas de los otros poderes. La clase política en su conjunto, y especialmente los altos funcionarios, los magistrados y los legisladores, no tienen, en suma, motivos para sorprenderse ante el desprestigio generalizado que experimentan las instituciones en la opinión pública. (LA JORNADA, P. 4, EDITORIAL, DE LA REDACCIÓN)

JUEVES 15 DE ABRIL DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), desechó ayer, en definitiva, el último recurso legal con el que Rafael Acosta Ángeles, Juanito, pretendía actuar “a nombre y representación de la delegación Iztapalapa”. Con esta decisión, se confirma la legalidad del nombramiento de Clara Brugada. (LA JORNADA, P.37, DE LA REDACCIÓN)

Familiares de los 12 “presos políticos” del caso San Salvador Atenco realizaron ayer un plantón frente la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para exigir su liberación inmediata. (LA JORNADA, P.17, JESÚS ARANDA Y EMIR OLIVARES)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

La regulación de las encuestas en México es heterogénea y existe una distancia entre la ley federal y las normas de los estados, advierte el Instituto Federal Electoral (IFE) en un estudio que hoy presentará públicamente en una reunión internacional de encuestadores. (REFORMA, P. 9, GUADALUPE IRIZAR)

La posibilidad de que los ciudadanos que viven en el extranjero puedan obtener su credencial para votar fuera de México, fue una inquietud que plantearon representantes de organizaciones de mexicanos residentes en Estados Unidos ante funcionarios del Instituto Federal Electoral (IFE). (EL ECONOMISTA, P. 39, MAURICIO RUBÍ)

Consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE) descartaron la posibilidad de eliminar la credencial de elector 03 como documento de identificación oficial porque sería anticonstitucional e incongruente, ya que afectaría los próximos comicios estatales y federales de 2012. (EL UNIVERSAL, P. 13, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

El Instituto Federal Electoral (IFE) invita al “Encuentro Nacional de Educación Cívica” que se llevará a cabo los días 26 y 27 de abril en las instalaciones de este organismo electoral ubicadas en Viaducto Tlalpán, Núm. 100. (EL UNIVERSAL, P. 17, IFE)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

César Nava, y Jesús Ortega, dirigentes nacionales del PAN y del PRD, acusaron al PRI de pretender violentar la elección para enfrentar a las coaliciones opositoras. Ambos dirigentes aseguraron que los gobernadores priístas harán uso de recursos públicos para apoyar a sus candidatos. (REFORMA, P. 12, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Beatriz Paredes, dirigente del PRI, aseguró que las alianzas entre PAN y PRD desnaturalizan a ambos y a sus simpatizantes. (REFORMA, P. 10, CAROLE SIMONNET)

Aunque se advierte compleja, senadores advirtieron que la reforma política no está muerta. A dos semanas de que concluya el periodo de sesiones, dijeron que la apuesta es construir un “paquete”, de los más de 60 temas que componen la reforma política, para su aprobación antes del 29 de abril. (EL ECONOMISTA, P. 39, JORGE MONROY)

El Senado de la República está listo para revisar con interés y prontitud la ley que protege el manejo de los datos personales de los mexicanos por parte de empresas privadas, porque se trata de un tema que ya tiene trabajo en el mismo Senado, explicaron Carlos Navarrete (PRD), presidente de la Mesa Directiva, y Gustavo Madero (PAN), presidente de la Junta de Coordinación Política. (EXCÉLSIOR P. 4, LETICIA ROBLES)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 15 DE ABRIL DE 2010

El periodista Miguel Ángel Granados Chapa advirtió que debido a que las alianzas entre el PAN y PRD son el único instrumento para terminar con el autoritarismo, se enfrentarán al abuso de los recursos públicos y al control de los medios locales por parte del PRI para impedir que las coaliciones lleguen al poder. (REFORMA, P. 10, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Los 510 delegados del Consejo Político del PRI en Guerrero, acordaron que la elección de candidato a gobernador para los comicios del 30 de enero de 2011 será mediante convención de delegados. En la reunión hubo diferencias entre los simpatizantes del senador Ángel Aguirre Rivero y de Manuel Añorve Baños, alcalde de Acapulco. Efrén Leyva Acevedo, dirigente estatal del tricolor, clausuró la convención de delegados. (LA JORNADA, P. 32, SERGIO OCAMPO)

El PRI como partido tiene poco más del doble de la votación que el PAN por la gubernatura de Chihuahua, al registrar el 43.8 por ciento de la intención del voto, por 21% del panismo, de acuerdo con una encuesta de vivienda realizada por Gabinete de Comunicación Estratégica del 6 al 8 de abril. (MILENIO DIARIO, P. 28, DE LA REDACCIÓN)

Los diputados del PAN en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) pidieron investigar el uso de los recursos del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), pues, según información del personal del organismo, han existido “abusos políticos, actos de discrecionalidad y corrupción”. (LA CRÓNICA, P. 18, RUTH BARRIOS)

Los estudios periciales para esclarecer la muerte de Paulette Gebara Farah se realizarán en Estados Unidos por parte de expertos del FBI. Fuentes de la Procuraduría del Estado de México revelaron que ya preparan una carpeta con todos los exámenes periciales y pruebas que se han realizado hasta el momento en torno al suceso. (REFORMA, P. 8, CÉSAR DÍAZ)

Ante empresarios, autoridades y miembros de la sociedad civil, Alejandra Barrales y Mariana Gómez del Campo, coordinadoras del PRD y PAN en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, respectivamente, se comprometieron a que en menos de 15 días se aprobarán los cambios a Ley de Establecimientos Mercantiles, en donde se incluirá el tema de los horarios de los centros nocturnos. (REFORMA, P. 4C, MARIEL IBARRA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Michelle Obama, primera dama estadounidense, reunió a mujeres de distintos signos políticos, algunas de ellas severas críticas y hasta opositoras del gobierno del presidente Felipe Calderón en la residencia oficial de Los Pinos, con Margarita Zavala como anfitriona. Entre las invitadas estuvieron Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, la perredista Amalia García Medina, gobernadora de Zacatecas y Denise Dresser, politóloga. (EL UNIVERSAL, P.7, JORGE RAMOS)

Las bancadas del PAN y PRD en el Congreso de la Unión acordaron impulsar juntos, con su mayoría legislativa, una reforma integral a la Ley Federal de Radio y Televisión, para aprobarla antes del 30 de abril y con ello frenar el dictamen que autoriza el refrendo de concesiones sin licitación pública. El Senado convocará hoy a las comisiones para iniciar el debate formal de las propuestas presentadas por ambas fuerzas y tratar de alcanzar un consenso. (REFORMA, P.3, CLAUDIA GUERRERO Y LA JORNADA, P.7, ANDREA BECERRIL)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 15 DE ABRIL DE 2010

El perredista Carlos Navarrete, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, manifestó su preocupación por el número de civiles muertos durante enfrentamientos entre militares e integrantes del crimen organizado, y demandó al Ejército asumir su responsabilidad en estos casos. (EL UNIVERSAL, P.14, RICARDO GÓMEZ Y ELENA MICHEL)

Felipe Calderón, presidente de México, dio anoche la réplica a Joaquín Sabina, cantautor español, quien al iniciar su visita a México consideró que fue "ingenuo" que el Ejecutivo decidiera emprender una guerra contra el narcotráfico. "Lo ingenuo es suponer que si el Estado se repliega y desiste de su acción contra los criminales, éstos simplemente van a dejar a la gente en paz. Eso no es cierto", sostuvo el mandatario. (REFORMA, P.8, MAYOLO LÓPEZ)

Tras el caos que significó el registro de más de 61 millones de celulares, ahora viene una segunda etapa, que está completamente en el aire, pues ni la autoridad sabe cómo proceder ya que el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut) prevé obtener de los usuarios registrados su nombre completo, nacionalidad, copia de identificación vigente con fotografía, comprobante de domicilio y huellas dactilares, según establece el artículo 44 de la Ley Federal de Telecomunicaciones. (REFORMA, P.1, LILIA CHACÓN)

Seis personas muertas dejó el desplome del avión de carga Airbus 300 B4F-203, matrícula XA-TUE, de la empresa AeroUnión, registrado la noche del martes en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de Monterrey, confirmó ayer la Procuraduría General de la República (PGR). (REFORMA, P.15, STAFF)

En pleno día, la Costera Miguel Alemán de Acapulco, Guerrero, fue escenario de un enfrentamiento entre elementos de la Policía Federal (PF) e integrantes del cártel de los hermanos Beltrán Leyva, quienes acababan de dar muerte a dos sujetos. La lluvia de balas dejó como saldo a 7 muertos, entre ellos, dos niños de 8 y 12 años de edad, su madre, Laura Delgado Tullor, así como un taxista José Adaid Cisneros y un policía federal. (LA JORNADA, P.1, 2 Y 3, MISAEL HABANA DE LOS SANTOS)

Los diputados del PRI advirtieron ayer a Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, que están dispuestos a bajar los impuestos si no se demuestra que hay un correcto uso de los recursos adicionales obtenidos por las modificaciones al IVA y al ISR. (REFORMA, P. 9, CLAUDIA SALAZAR Y CAROLE SIMONNET)

Se publica inserción del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), dirigida a los diputados de la LXI Legislatura del Congreso de la Unión, para expresar su beneplácito por el proyecto de reforma constitucional en materia de derechos humanos que se aprobó en días recientes en el Senado de la República, y que ha sido turnada a esa Cámara para su discusión y eventual aprobación. (LA JORNADA, P.7, CNDH)

